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Виталий Савельев, генеральный дирекТор оао «аэрофлоТ»:
— Участие в проведении Олимпийских игр в Сочи диктуется соображе-
ниями не только престижа, но и коммерческой выгоды. Прежде чем вой-
ти в этот глобальный проект, мы досконально изучили опыт проведения 
спортивных мероприятий, сходных по масштабу, в частности зимней 
Олимпиады в Турине 2006 года и чемпионата мира по футболу в ЮАР 
в 2010 году. И результаты исследований каждый раз убедительно пока-
зывают: Олимпиады, турниры, соревнования международного класса не 
являются разовыми мероприятиями, а служат катализаторами роста пас-
сажиропотоков в те пункты и регионы, где они проводятся. Наша задача 

в том, чтобы не привлечь пассажиропоток на Олимпиаду, а удержать 
и развить его, как это сделали до нас Турин и Калгари. Так, по данным 
о заполняемости отелей, в 2001 году Турин посетили 1,6 млн туристов, 
а в 2006 году Турин олимпийский принял уже около 2,5 млн гостей, при-
чем их количество прирастало и в последующие годы. Свежий пример — 
только что завершившаяся Олимпиада в Лондоне, который тоже испытал 
настоящее нашествие туристов и болельщиков. Не думаю, что в Сочи кар-
тина будет иная. К этому нужно готовиться и авиакомпаниям, и аэропор-
товому хозяйству, и гостиничной сфере. «Аэрофлот» ставит перед собой 
цель не только снять сливки с притока гостей сочинской Олимпиады, но 

и подхватить тренд, развить успех, сделать его долговременным. Мы на-
мерены использовать импульс, который даст Олимпиада в Сочи, для раз-
вития перевозок на юге России, причем в разных сегментах — за счет не 
только ОАО «Аэрофлот», но и других компаний группы «Аэрофлот».

Сергей Бабушкин, иСполниТельный дирекТор 
компании-лицензиаТа В каТегории «СТолоВые приБоры»:
— Производство лицензионной продукции — веский аргумент завоева-
ния доверия потенциальных покупателей, в том числе и в южных регионах 
России.

  прямая речь чем игры помогуТ бизнесу?

¶

точного района британской столицы, включая модерниза-
цию инженерных коммуникаций и транспортной системы, 
власти, как говорится в отчете Национального аудитор-
ского управления Великобритании, рассчитывают, что это 
поможет «преобразовать центральную часть восточного 
Лондона», которая исторически является наименее раз-
витым районом города. Олимпийскую деревню, где про-
живали спортсмены, заселят обычные горожане. Ожида-
ется, что часть квартир и домов будет продана по рыноч-
ной цене, а часть — реализована в рамках финансируе-
мой государством социальной программы.

ТранспорТная сосТавляющая Один 
из факторов успеха олимпийских строек заключается 
в том, чтобы направить инвестиции на проекты, в кото-
рых регион все равно так или иначе нуждается и которые 
являются частью планов его долгосрочного развития, 
однако без Игр, возможно, еще много лет не были бы 
реализованы. Это в особенности относится к транспорт-
ным проектам, которые к тому же нередко составляют 
наиболее дорогостоящую часть подготовки к Олимпиа-
де. Так, реализация проектов расширения лондонской 
«кольцевой» — автострады M25, а также реконструк-
ции ведущих к олимпийским объектам железнодорож-
ных веток общей стоимостью не менее $8 млрд, была 
важной частью подготовки к Играм, но формально даже 
не значилась в списке тех, что были приурочены к Олим-
пиаде. Необходимость в расширении трассы была оче-
видна и без массовых спортивных мероприятий.

Похожая судьба — у ванкуверского проекта легкого ме-
тро Canada Line. Строительство высокоскоростной желез-
нодорожной ветки протяженностью чуть более 19 км не бы-
ло предусмотрено в заявке на проведение зимних Олим-
пийских игр 2010 года. Однако получение Ванкувером пра-
ва на проведение Олимпиады стало поводом стряхнуть 
пыль с транспортного проекта, до того уже несколько деся-
тилетий (с 1960-х годов) числившегося частью долгосроч-
ного плана регионального развития. Линию, связавшую 
деловой район Ванкувера, Ванкуверский международный 
аэропорт и центр Ричмонда в Британской Колумбии, откры-
ли в августе 2009 года, и объем пассажирских перевозок 
почти сразу стал превышать прогнозные показатели, хотя 
до Игр оставалось еще несколько месяцев.

Неплохие шансы на окупаемость и у ванкуверского 
проекта реконструкции автострады Sea to Sky Highway, ве-
дущей к одному из популярнейших горнолыжных курор-
тов в Северной Америке. Этот проект был завершен как 
раз к Олимпиаде-2010, но, по словам профессора спор-

тивного менеджмента Оттавского университета Норма 
О'Рейли, реконструкция трассы в любом случае была де-
лом решенным — Игры лишь ускорили проведение работ.

В австралийском Сиднее к летним Играм 2000 года был 
построен железнодорожный тоннель, соединивший аэро-
порт с деловым центром, время в пути сократилось с 2 ча-
сов до 20 минут, это имело для города огромное значение.

Но самые масштабные преобразования к Олимпий-
ским играм пришлось произвести в Пекине. В создание 
инфраструктуры китайские власти инвестировали почти 
$40 млрд (15% от всех инвестиций в экономику страны, 
осуществленных с 2002 по 2008 год), что к настоящему 
времени является абсолютным мировым рекордом. Была 
вдвое увеличена пропускная способность метро, заверше-
но строительство монорельса, реконструированы старые 
автомобильные дороги, построено некоторое количество 
новых автотрасс и новый аэропорт.

Это инвестиции, в которых Пекин нуждался долгое 
время, считает Уильям Кирби, директор Центра китайских 
исследований при Гарвардском университете. Нельзя ска-
зать, чтобы теперь транспортные и экологические пробле-
мы были решены полностью и окончательно — пекинский 
смог и автомобильные пробки заслуживают места в Книге 
рекордов Гиннесса. Но все же, согласно исследованиям 
PwC, в рейтингах привлекательности городов для бизнеса 
китайская столица по параметру «Инфраструктура» обго-
няет многие мегаполисы мира, включая, кстати говоря, 
Москву. При этом общественный транспорт в Пекине де-
шевле, чем в других городах.

следуя Тренду Подготовка к Олимпийским 
играм в Сочи идет в полном соответствии с мировыми 
трендами: Игры должны создать новое качество жизни 
и новые возможности для бизнеса.

На момент подачи олимпийской заявки в Сочи практи-
чески отсутствовала необходимая для проведения таких 
мероприятий инфраструктура, однако в результате Игр 
Сочи должен превратиться в курорт мирового уровня. 
Уместно будет напомнить, что программа подготовки 
к Олимпиаде предполагает строительство или реконструк-
цию более 360 км автомобильных и более 200 км желез-
ных дорог, более 690 км инженерных сетей, 550 км высо-
ковольтных линий электропередачи, десятков объектов 
энергетики. К настоящему времени многие проекты уже 
завершены или находятся в высокой степени готовности.

«Предстоящие крупные спортивные мероприятия 
должны оказать положительное воздействие не только на 
спортивную индустрию»,— констатирует Роберт Груман, 
руководитель российской практики бизнес-
консультирования, партнер PwC в России, отвечающий за 
взаимоотношения с олимпийскими организациями на ми-
ровом уровне. Он подчеркивает, что преобразования, свя-
занные с созданием инфраструктуры для крупных спортив-
ных соревнований, таких как Олимпийские и Паралимпий-
ские игры, дают долгосрочные экономический, демографи-
ческий и социальный эффекты в масштабах всего региона.

Но по мере реализации этих проектов растет и интел-
лектуальный капитал: новые знания в таких областях, как 
социально-экономические исследования и исследования 
рынка труда, обучающие программы, технологии плани-
рования проектов и инноваций, подготовка квалифициро-
ванного персонала. С точки зрения PwC, все это важней-
шая часть наследия Олимпиады.

«Успешное наследие — гораздо более широкое поня-
тие, чем просто финансово-экономический эффект. Это 
эффект в области продвижения олимпийских, паралим-
пийских ценностей, развитие волонтерского движения или 
создание безбарьерной среды для инвалидов. Я считаю, 
что проведение масштабных, в том числе спортивных, ме-
роприятий на территории России даст существенный рывок 
в развитии страны»,— заключает Роберт Груман. ■

наСледием игр В Сочи СТануТ не Только СоВременные СпорТиВные 

оБъекТы, но и наСТоящий рыВок В разВиТии Юга роССии

олимпиада-2012 оказалаСь прекраСным поВодом  

для маСшТаБных Вложений В реконСТрукциЮ  

ВоСТочного лондона
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